



## Revista Mexicana de Ortodoncia: un espacio para la difusión de la investigación científica en ortodoncia

Luis Alberto Gaitán Cepeda,\* Daniela Carmona Ruiz\*

\* Facultad de Odontología, UNAM.

La Revista Mexicana de Ortodoncia es una publicación científica de acceso abierto, creada en 2013, cuyo objetivo es generar un espacio para la publicación y divulgación científica de artículos de investigación clínica, epidemiológica y experimental; así como reportes de caso en ortodoncia.

A lo largo de casi seis años de publicación de la revista, se ha posicionado como una plataforma de divulgación científica no sólo perteneciente a la UNAM, es así que 38% de los artículos han sido escritos por autores adscritos a universidades e instituciones de diversas partes de la República Mexicana y 7% de universidades del extranjero.

La Revista Mexicana de Ortodoncia no publica artículos donde exista conflicto de intereses por cuestiones comerciales, además es ajena a cualquier asociación, lo que la convierte en un referente académico del área.

Recientemente, la Revista Mexicana de Ortodoncia fue incorporada a la base de datos de citaciones y resúmenes de bibliografía revisada por pares a nivel mundial, SCOPUS; esta incorporación favorecerá e incrementará la visibilidad de los artículos publicados. La revista cumple con la normatividad de esta plataforma, ya que la revisión de los artículos enviados para publicarse se realiza por pares (*peer review*) por un Comité Editorial.

Cabe destacar que en la presente administración, dicho comité ha sido renovado para garantizar la aceptación de investigaciones o reportes de caso clínico que cumplan los requisitos metodológicos con sustento en la evidencia científica para que la revista se posicione a nivel global como un espacio de calidad.

Uno de los objetivos en esta nueva etapa es consolidar a la revista como un espacio de discusión entre estudiantes, académicos e investigadores del Área de Ortodoncia, a través de la creación de la sección de Cartas al Editor, en donde se podrá discutir el diagnóstico o tratamiento llevado a cabo en artículos de reporte de caso publicados anteriormente, promoviendo así el intercambio de ideas y la retroalimentación, ya que diariamente se descargan cerca de 500 artículos

en versión completa de más de 54 países incluyendo, además de México, EUA, Colombia, Cuba, España, Ecuador, Argentina, Bolivia, Chile, entre otros.

La importancia de que la Facultad de Odontología de la UNAM cuente con una revista especializada en Ortodoncia incluida en índices de calidad, tiene como meta principal consolidar un espacio de divulgación científica de calidad en español para las investigaciones en ortodoncia, además de promover un ambiente de colaboración entre los especialistas de ortodoncia, grupos de investigación en el Área Clínica, Biomédica, y Epidemiológica con el propósito de generar conocimiento que se traduzca en que el lector pueda realizar una adecuada toma de decisiones clínicas, con estudios basados en evidencia científica.

En esta nueva era, el objetivo es incrementar la calidad de los artículos publicados en la Revista Mexicana de Ortodoncia, de manera que se consolide como un referente del área y eventualmente alcance factores de impacto.

### Editorial

## Revista Mexicana de Ortodoncia: a space for orthodontic scientific research

Luis Alberto Gaitán Cepeda,\* Daniela Carmona Ruiz\*

\* Facultad de Odontología, UNAM.

The Revista Mexicana de Ortodoncia is an open-access scientific publication, created in 2013, whose

© 2019 Universidad Nacional Autónoma de México, [Facultad de Odontología]. Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).

Este artículo puede ser consultado en versión completa en <http://www.medigraphic.com/ortodoncia>

objective is to generate a space for publication and scientific divulgation of clinical, epidemiological and experimental research articles; as well as case reports in orthodontics.

Throughout almost six years of publication of the journal, it has positioned itself as a platform for scientific divulgation not only belonging to the UNAM, so that 38% of the articles have been written by authors attached to universities and institutions of the Mexican Republic and 7% of foreign universities.

The Mexican Journal of Orthodontics does not publish articles where there is a conflict of interest for commercial matters, it is not attached to any association, which makes it an academic reference in the area.

Recently the Mexican Journal of Orthodontics was incorporated into the database of citations and abstracts of peer-reviewed literature worldwide SCOPUS, this incorporation will increase the visibility of published articles. The journal complies with the regulations of this platform since the review of the articles sent to be published is done in pairs (peer review) by an Editorial Committee.

It should be noted that in the present administration, the Editorial Committee has been renewed so that the acceptance of researches and case reports have the methodological requirements with the support in the scientific evidence that is positioned globally as a quality space is fulfilled.

One of the objectives in this new age is to consolidate the journal as a space for discussion among students,

academics and experts in orthodontics, through the creation of the Letters to the Editor section, where the diagnosis or treatment carried out in previously published case report articles may be discussed, promoting the exchange of ideas, since about 500 articles are downloaded daily in full version from more than 54 countries including, in addition to Mexico, USA, Colombia, Cuba, Spain, Ecuador, Argentina, Bolivia and Chile, among others.

The importance for the Facultad de Odontología UNAM, for having a specialized journal in Orthodontics included in quality indexes, has as its main goal to consolidate a space of scientific divulgation in Spanish for orthodontic research, in addition to promoting a collaborative environment between orthodontic specialists, research groups in the clinical, biomedical, epidemiological area with the purpose of generating knowledge that results in the reader being able to make adequate clinical decisions, with studies based on scientific evidence.

In this new era, the objective is to increase the quality of the articles published in the Revista Mexicana de Ortodoncia, so that it consolidates itself as a reference in the area and eventually reaches impact factors.

Dirección para correspondencia /  
Mailing address:  
**Luis Alberto Gaitán Cepeda**  
E-mail: Igaitan@unam.mx